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Engagez-vous qu’ils disaient !
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Merci aux fondations Petits Frères 
des Pauvres et JM Bruneau qui nous 
soutiennent respectivement pour les 
projets de béguinage et d’hôtellerie. 
Leur aide est très précieuse pour le 
Village de François ! Merci.

ILS NOUS AIDENT
 
MÉCÉNAT

Chers amis,

Quelle joie de vous retrouver ! Les habitants du 
Village de François sont des personnes extraor-
dinaires, dotées d’un talent fou ! Souvent ve-
nus pour aider, ils vivent une expérience bien 
au-delà de leurs attentes. Familles, jeunes vo-
lontaires, personnes ayant traversé ou traversant 
des épreuves, chacun reconnaît qu’il grandit et fait 
l’expérience d’une fraternité et d’une bienveillance 
authentiques.
Ce qui caractérise ces habitants, c’est leur sens 
de l’engagement. Ils donnent de leur temps, 
de leurs compétences, souvent de manière dis-
crète et humble... Franchement, c’est magni-
fique ! Dans notre société axée sur le zapping, le 
scrolling et l’éphémère, il est pourtant si difficile de 
s’engager dans la durée pour construire. Ici, je suis 
profondément touché chaque fois que je passe 
dans l’un de nos villages, de découvrir à quel point 
les résidents évoluent, grandissent, gagnent 
en profondeur et en maturité humaine. Évi-
demment, la vie n’est pas toujours facile, et vivre 
ensemble oblige à se remettre en question, à 
demander pardon, à considérer que le point de 
vue de l’autre peut être aussi important que le 
sien. Comment apprendre à bien communiquer, 
à respecter les autres et à se faire respecter ? On 
pourrait dire que le Village de François est une 
forme d’école de vie. Rien n’est jamais acquis, 
tout est fragile, en construction, mais ce qui 
se vit est vrai, et le monde semble un peu plus 
beau. Ils sont de plus en plus nombreux à nous re-
joindre, depuis notre dernière lettre «Entre nous», 
huit nouvelles personnes sont arrivées. C’est l’oc-
casion pour nous d’ouvrir grand les portes à 
toutes les personnes qui souhaitent s’engager, 

et de leur dire : «Devenez des personnes ex-
traordinaires ! Soyez les bienvenus !»
Vous qui lisez cet éditorial, aidez-nous : faites 
connaître le Village de François à des jeunes ou 
à des moins jeunes qui souhaiteraient nous re-
joindre. Vous pensez peut-être à un cousin, à 
un neveu ou à un ami qui voudrait vivre une ex-
périence enrichissante et transformante ? Nous 
avons encore des places disponibles pour des 
services civiques, des jeunes professionnels ou 
des retraités. Vous pensez à un jeune couple qui 
souhaite vivre une expérience fondatrice ? Qu’ils 
soient les bienvenus ! Vous pensez peut-être 
à quelqu’un qui se réoriente dans sa carrière 
professionnelle, nous recrutons !
Avec vous, avec votre soutien, avec votre amitié, 
nous voulons participer à la civilisation de l’Amour. 
Au Village de François, nous croyons qu’en plaçant 
les plus fragiles au centre, en prenant soin de cha-
cun, nous participerons à créer une société plus 
juste et plus humaine. Merci pour vos dons qui 
nous aident à faire de notre mieux pour chan-
ger le monde. Vous êtes toujours les bienvenus 
dans nos villages.
À très bientôt.

ETIENNE VILLEMAIN
Fondateur du Village de François

etienne@levillagedefrancois.com

Faites un don !

Bienvenue à Maëlys !
Maëlys Hardy rejoint 
l’équipe du Village de François pour 
travailler au développement de la 
fondation des amis du Village le 
temps d’un stage.

Maëlys 
 
CHARGÉE DE MISSION 

Ils arrivent en periode d’essai au 
Village de François à Toulouse ou a 
Audaux. Bienvenue à Benoît, Ysé, 
Alexis, Fernand, Marie-Claire, Natha-
lie, Noel, Hubert.

ARRIVÉES 
 
ILS DÉCOUVRENT LE VILLAGE DE TOULOUSE

Pour rejoindre  
l’un des villages de François



L’Abbaye du Désert, située à 45 km du centre 
de Toulouse, offre aux habitants du Village de 
François tranquillité et paix. Le site, plongé au 
cœur de la nature, est éloigné des tumultes 
citadins et de leurs tentations (addictions à 
l’alcool, réseaux de prostitution…). Cepen-
dant, cette distance géographique ne doit pas 
faire de ce lieu une enclave coupée du monde, 
qui enfermerait les habitants sur eux-mêmes. 
Comment faciliter les déplacements pour être 
ouvert sur le monde, pour aller vers l’emploi, 
les courses, les soins médicaux ou les retrou-
vailles amicales ?

Pour répondre à cette question, un plan de 
gestion des transports a été élaboré, mettant 
à disposition une flotte de trois véhicules, 
dont une voiture électrique (AMI), adaptée à 
ceux qui ne possèdent ni permis ni voiture. 
Outre l’autonomie, ce plan vise à réduire l’em-
preinte carbone en favorisant le covoiturage.
Chaque jour, deux navettes gratuites relient 
l’abbaye à l’Isle-Jourdain (à 9 km), où se 
trouve une gare SNCF. Les résidents peuvent 
également réserver un véhicule en ligne. Ils 
contribuent aux frais d’essence et d’assu-
rance. De plus, un tableau de covoiturage en-

courage le partage de trajets.
En chiffres, cela se traduit par 14 navettes 
hebdomadaires gratuites, 15 à 35 trajets 
personnels proposés sur le tableau de covoi-
turage, avec en moyenne trois passagers par 
voiture.
Ces déplacements offrent une opportunité 
unique de cultiver un esprit de service al-
truiste, générant des discussions fraternelles 
et solidaires. Un grand merci à tous ceux qui 
participent à cette démarche, incarnant ainsi 
les valeurs de partage et de solidarité du Vil-
lage de François.

L’ACTU DU VILLAGE 
 
EN BREF

UNE ANNÉE DE GRAND DÉVELOPPEMENT 

Un bon développement
 
UNE CROISSANCE DÉTERMINÉE A AUDAUX

L’accueil se densifie, les activités économiques 
se précisent et la préparation du futur chantier 
avance sur son chemin vers un dépôt de permis 
de construire. Cinq mois ont passé depuis que 
le second Village de François accueille dans ses 
murs une première colocation, aux côtés de 
trois familles venues s’installer progressivement 
après la reprise du château en octobre 2022. 
Le lancement de cette nouvelle vie de Village, 
dans un format encore réduit, a été l’occasion 
de mettre en place la gouvernance prévue par la 
charte du Village de François avec la nomination 
d’un responsable de Village, Wilfrid Roze, et de 
ses adjointes, Marie Gérard et Marie Montagne. 
Ce cadre ainsi posé permet au site de poursuivre 
sereinement l’accueil de nouveaux résidents 
dans les jours et semaines à venir.
En décembre a eu lieu la visite de la Conserva-
tion Régionale des Monuments Historiques afin 

de présenter sur place le projet de réhabilitation 
qui sera mené, ainsi que les premières activités 
économiques qui se dessinent. Le dépôt d’un 
permis de construire est prévu avant l’été. Une 
fois cette étape importante réalisée, les travaux 
pourront débuter et l’accueil s’intensifier. À 
terme, une centaine de résidents répartis dans 
l’ensemble des bâtiments pourra être accueil-
lie. Une partie du château sera ainsi dédiée à 
une activité d’hôtellerie permettant de recevoir 
tant des entreprises en séminaire que des per-
sonnes venues découvrir le Béarn. Des projets 
de maraîchage d’une part, et de production de 
savons d’autre part, sont également à l’étude. 
Ces activités devraient permettre de créer à 
terme jusqu’à vingt emplois sur la commune, la 
plupart en insertion professionnelle.
Par ailleurs, en janvier 2024, à l’initiative de 
Madame la maire, a été accueilli au Village de 

LA MOBILITÉ AU VILLAGE DE FRANÇOIS
 

Vers l’autonomie : permettre à chacun de se déplacer

DES ABEILLES  
AU VILLAGE DE FRANÇOIS ! 

L’année 2024 va marquer une étape clé dans le développement des 
différents projets d’activités économiques. Découvrez trois postes 
clés pour structurer les équipes au service de l’accueil et de l’emploi 
des plus fragiles et postulez ou partagez-les !

François du Château d’Audaux, l’ensemble des 
habitants de la commune pour la tradition-
nelle galette des rois. Ce moment de partage 
et d’échange a permis de renforcer les liens 
avec les habitants et de présenter de nouveau 
le projet abrité au château. Chaque premier 
dimanche du mois, le repas partagé avec l’ex-
térieur est également une occasion d’échanger 
avec les participants et de vivre des moments 
fraternels.
Enfin, M. Julien Charles, préfet des Pyrénées-At-
lantiques, et Mme Aoustin-Roth, sous-préfète 
de l’arrondissement d’Oloron sont venus rendre 
visite au château, accompagnés d’élus de la 
commune et de la communauté de communes, 
afin d’en savoir plus sur le projet que le Village de 
François mène à Audaux et de faciliter ainsi son 
développement. Le Village de François est très 
heureux de pouvoir compter sur ce soutien.

RENCONTRE  
 
AVEC HORTENSE DE BEAUREGARD

Quelle est votre mission au Village de François ? 
Depuis 2 ans, je suis responsable de la coloca-
tion Magdalena. Ma mission est de vivre aux cô-
tés de femmes sorties de la prostitution, de me 
soucier de leur quotidien, de créer au sein de 
la colocation une vie reposante. On apprend à 
vivre ensemble, avec la différence culturelle, les 
barrières de la langue… J’ai appris la patience, 
en cherchant d’abord à aimer mes colocataires, 
sans les changer.

Et la suite ? 
C’est la fin de ma mission ! Je déménage à une 
quinzaine de kilomètres pour donner un nou-
veau projet à ma vie tout en restant proche du 
Village, car j’y suis très attachée. Le Village m’a 
aidé à grandir, à me recentrer sur ce que je sou-
haitais vraiment. Je m’y suis épanouie en vivant 
avec d’autres, et maintenant, j’ouvre un nouveau 
chapitre ! La coloc Magdalena recrute !

À TOULOUSE, L’ABBAYE DU DÉSERT 
ACCUEILLE AUSSI DES ABEILLES …      

Une des activités économiques his-
toriques de l’Abbaye du Désert est le 
conditionnement et la vente de miel. 
Alors, produire du miel nous a sem-
blé une évidence. 
C’est maintenant chose faite ! Dix 
ruches ont été installées sur les terres 

de l’Abbaye et nous avons fait notre 
première récolte l’été dernier. Wil-
liam, résident du Village de la pre-
mière heure, s’est formé et investi 
dans cette activité apicole, en colla-
boration avec un groupe d’étudiants 
de Purpan, et avec l’aide de Denis 
Sapène, un apiculteur local. 

Dix ruches c’est certes peu, mais 
nous envisageons de faire croître le 
cheptel chaque année, et à terme de 
proposer à un jeune apiculteur de ve-
nir s’installer et d’exploiter le rucher. 
Ainsi, d’ici quelques années vous au-
rez le plaisir de déguster « le miel de 
l’abbaye », et même de rendre visite 
à nos abeilles !

L’abbaye recrute ! 
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Un plan d’action est déployé pour faciliter la mobilité 
des habitants du Village de François à l’Abbaye du 
Désert. Retour sur ces quelques mesures qui connectent 
les habitants aux agglomérations les plus proches.

Grâce à vos dons,
 nous avons pu acheter 
une voiture électrique 

sans permis. Du fond 
du cœur, MERCI  ! 

Envoyez-nous votre candidature... contact@levillagedefrancois.com

RESPONSABLE 
HÉBERGEMENT
Nous menons actuellement le grand projet 
de restauration et d’agrandissement de 
l’hôtellerie et cherchons pour ce faire un 
responsable du déploiement de la stratégie 
de commercialisation de l’hôtel, durant sa 
phase de rénovation et d’agrandissement. 
Le futur Responsable de l’Hébergement 
devra avoir un profil commercial reconnu, 
ayant le goût du terrain et une aisance dans 
le contact. Il devra également être un mana-
ger bienveillant, ayant le souci de nos clients 
et collaborateurs.
Si vous voulez relever un défi humain stimu-
lant et un challenge hôtelier ambitieux...
Si vous voulez vivre une aventure qui donne 
du sens à votre engagement professionnel...

RESPONSABLE
MIELLERIE
Depuis plus de 20 ans, les miels & bonbons 
de l’Abbaye du Désert mettent en joie les 
papilles de milliers de clients à travers toute 
la France. Depuis 3 ans, nous poursuivons 
le développement de la miellerie pour 
permettre l’embauche de personnes en 
situation de handicap. Le futur Responsable 
de la miellerie sera en charge du pilotage de 
l’atelier et du management de l’équipe avec 
des objectifs ambitieux de développement 
de l’activité. Nous pensons que nous pouvons 
encore doubler la taille de l’équipe !
Si vous aimez faire grandir vos collabora-
teurs, si vous êtes proactif et plein d’initia-
tives, si vous êtes prêt à vous engager pour 
une mission complète et à fort enjeu…

RESPONSABLE 
 MAGASIN
Après de grands travaux, la boutique du 
Village se transforme et recherche son 
nouveau responsable. Plus qu’un magasin, 
la boutique sera l’espace central d’accueil 
et de rencontre entre les habitants, les 
voisins et les hôtes. Le futur Responsable du 
magasin aura pour mission de développer 
l’activité et le chiffre d’affaires mais aussi 
d’être le visage et la parole du Village de 
François pour les personnes arrivant sur le 
site, en favorisant un climat bienveillant et 
de rencontre.
Si vous êtes enthousiaste et que vous avez 
un grand sens de l’accueil, si vous aimez le 
terrain et les contacts, si vous êtes motivé 
par le challenge et des objectifs ambitieux…
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REDYNAMISER LE TERRITOIRE 
 
(RE)DÉVELOPPER L’ÉCONOMIE DE PROXIMITTÉ

En 2020, lorsque Olivier Poizat, responsable de 
l’hôtellerie, arrive à l’abbaye, il découvre un éta-
blissement fermé depuis un an et un service de 
restauration à l’arrêt, suite aux confinements 
successifs. Portée depuis de nombreuses an-
nées par des moines, l’hôtellerie était en perte 
de vitesse. Elle ne semblait plus répondre aux 
attentes du marché. Les chambres étaient un 
peu désuètes, avec les toilettes sur le palier et 
une isolation phonique de mauvaise qualité. 
Le trop petit nombre de chambres mettait en 
péril l’équilibre économique et ne permettait 
pas de répondre aux demandes de nos clients, 
notamment les séminaires d’entreprises.

L’équipe du Village de François, avec Olivier 
Poizat, a souhaité repositionner l’offre pour 
relever les défis des années à venir. Comment 
relancer une activité économique pérenne ? 
Comment mieux servir nos clients ? Pour Oli-
vier, il faut développer une nouvelle offre : 
“Malgré le contexte, j’ai vu dans cette hôtelle-
rie un joyau caché : le cadre incroyable. Mon 
rêve est de faire de cet endroit un lieu de ren-

contre qui rayonne !” Après de nombreuses 
études de marché, la direction et le conseil 
d’administration se sont forgé une conviction. 
Il faut repositionner l’hôtellerie et conquérir 
de nouveaux marchés, notamment les entre-
prises et les groupes. Concrètement, il faut 
créer de nouvelles chambres et dortoirs (tout 
confort, équipés de salles de bain) pour aug-
menter la capacité et passer de 29 à 90 lits. 
Pour répondre à une demande croissante et 
un besoin de modularité sur l’hébergement : 
dortoirs, chambres simples, doubles et triples, 
chambres communicantes et davantage de 
chambres PMR (Personne à Mobilité Réduite) 
Les objectifs sont donc :
- La rénovation complète de toutes les 
chambres avec l’ajout de salles de bain indivi-
duelles (dans l’hôtellerie actuelle, les salles de 
bain sont communes et situées sur le palier). 
- La réfection des isolations phoniques et ther-
miques.
- L’ouverture d’un nouveau restaurant en ser-
vice buffet qui met en valeur la production du 
site (miel, œufs, maraîchage, fruits, etc..), et 

En 2024, on rêve en grand avec l’hôtellerie 
 
DU VILLAGE DE FRANÇOIS À TOULOUSE

Le 22 janvier, à l’Abbaye du Désert, les premiers coups de marteau marquent le début 
d’une nouvelle aventure enthousiasmante ! C’est parti pour un an de travaux à l’hôtellerie 
afin de passer de 29 à 90 lits et ouvrir un nouveau restaurant.

REDYNAMISER LE TERRITOIRE 
 

(RE)DÉVELOPPER L’ÉCONOMIE DE PROXIMITTÉ

permet d’ouvrir la restauration à la clientèle 
extérieure (hors hôtel).
- La rénovation des salles de réunion, modu-
lables et fonctionnelles, qui pourront avoir une 
capacité d’accueil de 120 personnes. (Salles de 
coworking ou de conférence, de jeux, de lec-
ture ou encore de détente…)

L’HÔTELLERIE EN IMAGES 
 
AU VILLAGE DE TOULOUSE

EN CHIFFRES 
 

CRÉATIONS DE 

90
1,5

8POSTES

DISPONIBLES
LITS

       MILLIONS
D’EUROS INVESTIS

- La création d’espaces d’accueil pour l’en-
semble du site, l’hôtellerie et le magasin per-
mettront de proposer de nouveaux services 
pour le territoire local (petite épicerie, re-
lais-colis, services postaux, dépôt de pain…)

Il a donc été décidé par la Direction et le 
Conseil d’Administration de repositionner 
l’hôtellerie en levant 1,5 million d’euros. 
Cette somme provient d’un emprunt pour la 
moitié, et pour l’autre, de dons de grandes 
entreprises et de fondations. Merci à la fon-
dation JM Bruneau. Si le mot d’ordre reste la 
simplicité, Olivier Poizat, qui a longtemps tra-
vaillé dans le secteur de l’hôtellerie haut-de-
gamme, ne transige pas sur l’exigence. “Ici le 
luxe, c’est de pouvoir proposer à chacun une 
expérience sur mesure, à son image et selon 
son besoin. Proposer des prestations de qua-
lité, et continuer de rendre ce lieu unique et 
accessible.” L’objectif est de répondre aux at-
tentes du marché pour les années à venir, de 

développer de l’emploi pour des personnes 
fragiles, et de relancer une hôtellerie écono-
miquement viable. Ainsi, à terme, l’hôtellerie 
permettra d’ouvrir 14 postes opérationnels, 
dont 8 destinés à des personnes fragiles qui 
(re)intègrent la vie professionnelle : hommes 
ou femmes ayant vécu à la rue, personnes 
porteuses de handicap, en situation précaire, 
chômeurs de longue durée...

Le responsable de l’hôtellerie est convaincu : 
“Nos métiers d’accueil sont propices à un re-
tour au monde du travail, ils exigent un grand 
sens du service, et offrent une opportunité 
de regagner de l’estime de soi ; il n’y a rien de 
plus valorisant que de voir un hôte heureux de 
son séjour !” Ce projet contribuera au rayon-
nement et à l’ouverture souhaitée au Village 
de François. Les travaux de « l’hôtellerie de de-
main » sont prévus entre 2024 et 2025 en trois 
phases distinctes permettant de maintenir 
l’hôtel ouvert pendant ce temps.

ÉCOLOGIE
Les dossiers EcoLabel Européen, Label Clef 

Verte et Label Tourisme et Handicap sont en 
cours de constitution, et leurs critères sont 

pris en compte dans les plans des futurs 
aménagements. De plus, nous cherchons à 

avoir une démarche éco-responsable dans la 
conception des lieux, afin de réduire massi-

vement l’impact environnemental de l’hôtel.

PATRIMOINE  
& MONUMENT HISTORIQUE

Le site de l’abbaye a été inscrit au titre des 
monuments historiques en décembre 2022. 

Pour faire rayonner et partager ce patri-
moine, l’association propose une visite gra-

tuite tous les samedis et une partie des lieux 
est ouverte en permanence à la visite. Nous 
travaillons beaucoup les espaces communs 

et les activités, afin de créer les conditions de 
la rencontre, et choisir un mode de vie plus 

sobre et simple.



AU VILLAGE DE FRANÇOIS 
 

Accueillir plus et mieux

L’ACCUEIL AU VILLAGE 
 

PORTRAIT DE FAMILLE 
 

PARTAGER SA JOIE

Les équipes du Village de François ont dé-
veloppé un ensemble d’outils pour garantir 
un accueil de qualité. L’extranet permet aux 
candidats de postuler en ligne, puis de suivre 
un processus comprenant un questionnaire 
approfondi suivi d’un entretien avec une 
équipe de discernement. Une période d’essai 
de trois semaines est ensuite proposée, avec 
la possibilité de s’installer définitivement au 
Village en cas de succès. Conforme au RGPD, 
cet extranet offre un suivi complet, de l’arri-
vée au départ du résident, incluant la gestion 
administrative et des formations en ligne.

La charte et le règlement intérieur, élaborés 
sur plusieurs années avec les premiers ha-
bitants et le Conseil d’Administration, four-
nissent des repères clairs sur la gouvernance, 
les engagements, les droits et les devoirs. 
Une équipe bien structurée, s’appuyant sur 
le principe de subsidiarité avec les perma-

nents, les responsables de Village et leurs ad-
joints, et les responsables d’appartements, 
veille au bien-être de tous. Cet équilibre est 
fragile et nécessite un effort constant.

Pour assurer un accueil respectueux et 
confortable, un cadre de vie de qualité est 
essentiel. La rénovation de l’Abbaye du Dé-
sert et du château d’Audaux, rendue possible 
grâce à de nombreux donateurs, particuliers  
et entreprises, offre ainsi de belles condi-
tions de logement, méritant des remercie-
ments particuliers à Jérôme, Aynard, Olivier, 
Manech et à l’équipe de Victor pour leur tra-
vail sur les chantiers.

L’accompagnement des résidents les plus 
vulnérables est central. Il s’agit d’une part, 
d’accompagner vers la vie professionnelle 
avec la création de près de 35 emplois et plus 
encore, d’accompagner ceux qui souffrent 

d’addictions ou de troubles psychiatriques. 
Des efforts sont déployés pour améliorer les 
processus internes, la communication en cas 
de crise et la prise en charge professionnelle 
à court et à long terme. Des formations sont 
prévues pour aider le personnel à détecter 
les signaux précurseurs de crise, avec la par-
ticipation d’une psychiatre pour des sessions 
adaptées aux habitants et aux responsables.

Des consultations indépendantes sont égale-
ment proposées pour analyser les situations 
les plus délicates et améliorer les pratiques, 
tandis que des évaluations anonymes seront 
mises en place prochainement.
Le Conseil d’Administration et les équipes 
du Village de François sont conscients qu’il 
reste beaucoup à faire pour accueillir en-
core mieux, et s’engagent à une amélioration 
continue, avec des audits indépendants tous 
les deux ans. 

La population des deux premiers Villages de François est en constante augmentation, avec près de 85 résidents 
au total. Chaque semaine, de nouveaux candidats arrivent. Si la question du nombre est importante pour 
assurer un modèle économique viable, une vraie mixité et la qualité de l’accueil et de l’accompagnement sont 
tout aussi importantes. Comment prendre soin de ceux qui nous sont confiés ? Qu’est-ce qui est mis en place ? 
Découverte.

Gaetan et Marie sont arrivés 
au Village de François à Audaux 

en septembre 2023.
Les Montagne, pleins d’énergie
UN COUPLE AU VILLAGE DE D’AUDAUX

Bonjour ! Qu’est-ce qui vous amenés à vivre 
cet engagement quatre mois à peine après 
votre mariage ? Un sacré défi !
Marie : S’engager dès notre mariage dans un 
projet qui nous dépasse, au service de per-
sonnes qui ont besoin d’être entourées relevait 
pour moi plutôt d’une nécessité que d’un défi. 
Nous avions besoin de faire quelque chose de 
notre trop-plein d’énergie, et d’en faire quelque 
chose qui ait du sens à nos yeux, quitte à renon-
cer un peu au confort d’un quotidien plus rangé.
Gaëtan : Comme le dit Marie, pour nous c’était 
évident de s’engager en couple quelque part. Et 
puis, à vrai dire, il nous apparaissait plus simple 
de l’envisager tout fraichement mariés, sans 
aucune contrainte liée à des emplois ou des 
enfants. Nous avions une opportunité en or de 
nous installer n’importe où France sans grand 
renoncement, et sans des années de bricoles 
accumulées à trimbaler derrière nous.
Marie : C’est difficile d’expliquer pourquoi 
c’était si évident. Peut-être est-ce pour une 
part l’exemple au sein de nos familles d’enga-
gements similaires : mon frère parti en mission 
humanitaire à l’étranger, les parents de Gaëtan 
ayant vécu également une expérience forte au-
près des plus démunis.

Gaëtan :  Au début nous cherchions une mis-
sion associative à l’étranger comme il y en a 
beaucoup. Mais nous savions que malgré tout, 
fraîchement mariés, nous allions devoir trouver 
notre équilibre à deux. Nous étions vigilants à 
prendre soin de notre couple en priorité. C’est 
justement ce qui a fait que nous avons préféré 
trouver un projet en France.

Comment le Village de François en particulier 
s’est trouvé sur votre route ?
Gaëtan : Ma mère m’a mis sur la piste du Village 
de François. J’ai alors vu les vidéos Youtube qui 
m’ont impressionné. Casser des murs et (se) 
construire me plaisait beaucoup.
Ne sachant pas trop dans quelle voie profes-
sionnelle m’engager, je voyais dans notre enga-
gement au Village de François une belle oppor-
tunité de trouver ma place.
Marie : Je suis donc entrée en contact avec 
Etienne qui nous alors fait entrer dans le proces-
sus de candidature classique que vivent tous 
les résidents du Village. Au travers de plusieurs 
coups de fils et visites sur place nous avons pu 
constater par nous-même l’aspect novateur du 
projet, le défi de réunir des personnes fragiles 
dans de très grands et magnifiques espaces. 

Nous aimons beaucoup l’esprit village bienveil-
lant. Nous voulions vraiment vivre cela.

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre vie au Vil-
lage de François et comment voyez-vous votre 
rôle de famille ?
Marie : J’ai l’impression d’en apprendre tous 
les jours sur les autres, sur les relations hu-
maines,… autant sur la cuisine, le bricolage, le 
jardinage… ! Notre rôle ici ? Être présents tout 
simplement.  

BÉNÉVOLE ? 
 
POURQUOI PAS VOUS ?

Vous souhaitez être bénévole au 
Village de François à Toulouse ou 
à Audaux ?  Postulez en ligne sur  
notre site. Nous vous proposons 
des missions passionnantes.
À très bientôt !

Scannez ce qrcode
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TÉMOIGNAGE 
 
RENDEZ-VOUS AVEC...

fois que je n’habite plus chez mes parents et 
que je m’occupe de moi-même. Ici je fais le 
repas, mon jour c’est le lundi. Je sais faire de 
la purée avec des vraies pommes de terre, des 
pâtes, du riz, des tartes salées et sucrées, mais 
il faut des ingrédients… Ma vie à Toulouse me 
manque de moins en moins. Là-bas, tout va 
trop vite ; ici, on prend enfin du temps. Mes 
parents savent que je suis bien ici, qu’on s’oc-
cupe bien de moi et que je progresse sur mon 
indépendance. ». 
Les résidents du Village de François à l’Abbaye 
apprécient ce jeune homme souriant et d’une 
grande gentillesse, simple et très attachant. Il 
est aussi serviable, et lorsque la consigne est 
claire il l’exécute parfaitement. Marion, une ré-
sidente du village nous confie : « Pierre-Louis 
est joyeux, il a toujours un sourire intense. Je 
sais que quand je le croise je vais passer un 
bon moment. ».
Lorsqu’on évoque sa vie dans la colocation 
« Pépites » Pierre-Louis nous dit : « Dans ma 
coloc je parle avec tout le monde, je me so-
ciabilise. Ma spécificité d’autiste c’est qu’il 
faut que j’apprenne à me sociabiliser. C’est 
pas acquis, je dois apprendre à aller vers les 

Arrivé à l’abbaye le 18 novembre dernier, 
Pierre-Louis parle de son autisme de façon 
décomplexée et toujours avec le sourire. Très 
attachant, toujours partant pour une nouvelle 
activité ou un service rendu, il a en même 
temps très à cœur que les gens comprennent 
ses difficultés et il ne se prive pas de donner 
la recette pour fonctionner avec lui. Il nous 
confie avec humour : « L’autisme c’est très 
simple ! Ça va d’un extrême à l’autre, sans pas-
ser par le milieu. ».
Pierre-Louis n’a jamais su ce qu’il voulait faire 
plus tard mais a malgré tout effectué un BTS 
de compta-gestion. « Mais c’était pas mon truc. 
Ma particularité c’est que je ne sais pas me 
projeter dans un futur lointain, mon maximum 
c’est de me projeter jusqu’à jeudi prochain…». 
Cela ne l’empêche pas d’avoir des passions : 
les plantes, les animaux, l’histoire de France et 
la mythologie grecque. « Je connais par cœur 
la généalogie de Zeus qui est très complexe. ». 
Et pour s’occuper lorsqu’il est seul, il aime 
écrire, écouter de la musique classique et faire 
des pompes « pour avoir de la force ! ». Très 
fier de sa nouvelle vie en autonomie dans sa 
colocation, il nous confie : « C’est la première 

Pierre-Louis
UN RAYON DE SOLEIL AU VILLAGE DE FRANÇOIS

Pierre-Louis a 28 ans. Il est fantastique avec son beau sourire ! Il a toujours vécu chez 
ses parents avant d’être accueilli au Village de François. Autiste Asperger, il a choisi 
d’acquérir son indépendance et une nouvelle forme de liberté en devenant colocataire 
de l’appartement « Pépites ». Il nous parle de sa nouvelle vie.

autres. Quand j’étais en CE1, c’était toujours 
les autres qui venaient vers moi, pas moi. 
J’étais toujours dans un coin près d’un arbre. Il 
y a toujours des gens qui sont venus vers moi. 
J’essaye d’imiter comment les autres ont fait 
pour moi. C’est de moins en moins difficile, je 
progresse ! Être au Village ça m’aide. » Lors-
qu’on lui demande quels sont ses amis au vil-
lage, il cite presque tout le monde. Il apprécie 
en particulier ses colocataires, d’être invité à 
un repas dans une famille ou une autre coloca-
tion, et surtout d’aller travailler avec Loïc pour 
l’entretien des espaces verts. « Je suis toujours 
partant pour aller travailler avec lui avec un 
grand sourire, et je mets de la musique. Une 
bonne journée pour moi, c’est quand j’ai un 
message de Loïc ! ». Pierre-Louis a besoin de 
calme et a peur de l’imprévu, et la vie dans 
sa colocation répond à ses besoins. « Ici c’est 
calme, il y a de la bienveillance, de la bonté, 
des règles, et c’est une lanterne pour ceux qui 
en ont besoin. Ici on est écouté. ».
Pour conclure, Pierre-Louis tient à nous pré-
ciser une dernière chose : « N’oubliez pas que 
le 2 avril c’est la journée mondiale de l’au-
tisme ! ».

Pierre-Louis vit au
 Village de François à Toulouse, 

C’est un cadeau de vivre avec lui !


